



ÍNDICES MÁXIMOS DE CALIDAD DEL AIRE HASTA LAS 19 HORAS DE AYER										HOY NO CIRCULA	
Ozono	máximo	hora	Centro	Sur	pm-10	máximo	hora	Centro	Sur	Contingencia F-1: 150 puntos	
Noroeste	80	15	Surroeste	108	Noroeste	88	07	Surroeste	44	Contingencia F-2: 200 puntos	
Noreste	50	14	Suroeste	103	Noreste	64	07	Suroeste	45	SIN RESTRICCIONES	

MARKO CORTÉS SÓLO MANDÓ UN VIDEOMENSAJE

En acto con acarreados, el PAN impone a Taboada para la CDMX

Incluso acudieron bandas de guerra de secundarias y locatarios de mercados

ÁNGEL BOLAÑOS SÁNCHEZ

La dirigencia del Partido Acción Nacional (PAN) en la Ciudad de México presentó a Santiago Taboada Cortina como candidato único para contender por la jefatura de Gobierno, en un acto fuera de pre-campaña realizado en la Alameda del Sur al que denominó Unidos por la CDMX.

En el evento, por medio de un mensaje videograbado, el presidente nacional del blanquiazul, Marko Cortés, afirmó que con el apoyo de los militantes el alcalde con licencia en Benito Juárez se apuntala para encabezar el Frente Amplio por la Ciudad de México, que conforma junto con el PRI y el PRD.

En ese tenor, la alcaldesa con licencia de Álvaro Obregón, Lía Limón García, y la diputada federal Kenia López Rabadán, quienes eran aspirantes, se alinearon a la decisión de la cúpula panista y ofrecieron sumarse a Taboada.

En su mensaje, el todavía alcalde agradeció a ambas por declinar a su favor, al tiempo que dirigió "un profundo agradecimiento a quien desde el día uno (de su militancia), sin tener credencial, me hizo parte de su equipo y le estoy eternamente agradecido a mi líder y amigo don Jorge Romero Herrera", diputado federal y también ex delegado de Benito Juárez.

Cientos de personas fueron llevadas al acto en decenas de autobuses y microbuses rentados que se estacionaron incluso en doble fila sobre Calzada de las Bombas,

algunos identificados por quien los llevó, como el diputado local por Tlalpan Luis Alberto Chávez, quien hizo poner al frente de las unidades lonas que correspondían a su informe anual de actividades legislativas y un número, con la finalidad de que su contingente reconociera los vehículos que los llevaría de vuelta una vez finalizado el acto.

Por su parte, el diputado federal Héctor Saúl Téllez hizo que sus contingentes fueran encabezados por bandas de guerra de escuelas secundarias que desfilaron por los andadores de la plaza hasta el sitio del evento.

Como si fuera precampaña

Antes del acto principal se distribuyeron volantes con la imagen de Taboada, su nombre y la frase "Si puedes mejorar tu calidad de vida", y se enlistaban algunas acciones que realizó como alcalde, además de que se regalaron bolsas reutilizables de propileno y sombrillas con la frase: "Taboada nos une", y banderines con la leyenda "Taboada es cambio".

También hubo grupos provenientes de los mercados públicos 24 de Agosto y 1º de Diciembre que portaban lonas con el nombre de su centro de abasto y la frase "Estamos contigo Taboada", pese a que en periodo de precampaña los actos partidarios deben estar dirigidos sólo a militantes.

Al respecto, el representante de Morena ante el Instituto Electoral de la Ciudad de México, Eduardo Santillán, advirtió que el PAN no



ha realizado un proceso interno de convocatoria ni registro de precampañas, por lo que estaría violentando la norma con actividades que la autoridad electoral no estaría en condiciones de fiscalizar. En días pasados, los partidos

que conforman el frente opositor determinaron que será por medio de una encuesta el método que utilicen para elegir a su candidato a la jefatura de Gobierno, puesto que también buscan Adrián Rubalcava por el PRI y Luis Cházaro del PRD.

▲ La cúpula panista ungió al alcalde con licencia de Benito Juárez como único contendiente; aunque faltan las propuestas del PRI y del PRD, Taboada podría ser el aspirante opositor. Foto tomada de redes sociales

ALEJANDRO CRUZ FLORES

En un año, 4 reducciones al abasto de agua; la última, la más severa

En poco más de un año el suministro de agua proveniente del sistema Cutzamala ha tenido una disminución de 4 mil 900 litros por segundo. La baja anunciada el pasado viernes es la más grande de las cuatro aplicadas desde junio de 2022, de 3 mil litros por segundo, que supera el abastecimiento adicional por 2 mil 100 litros que el gobierno capitalino logró gracias a diversas obras realizadas para aumentar el caudal del Lerma.

Según datos del Sistema de Aguas de la Ciudad de México (Sacmex), como parte de la estrategia para buscar nuevas fuentes de suministro ante la fuerte sequía

que afecta a todo el país, y que ha provocado que se tengan los niveles más bajos de almacenamiento del Cutzamala, en 2019 se comenzó a trabajar en los pozos del Lerma, con una inversión de 451 millones de pesos.

Tras la nueva disminución en el suministro del Cutzamala, la dependencia informó que dichas labores continuarán, por lo que se destinarán 509 millones de pesos más para la rehabilitación de 58 pozos, dos plantas potabilizadoras

y la construcción de una de bombeo en Lerma, estado de México, con el propósito de recuperar otros mil 135 litros por segundo para mayo de 2024.

Hasta el mes pasado, la capital disponía de 28 mil litros de agua por segundo, 30 por ciento venían del Cutzamala; el resto tenía su origen en mantos acuíferos, manantiales y del Lerma; la nueva reducción representa alrededor de 8 por ciento de ese caudal, señaló el titular del Sacmex, Rafael Carmona Paredes.

Para el funcionario, esto implica nuevos retos que debe enfrentar la ciudad, de allí que se determinara realizar obras adicionales en lo que queda de este año, y que se extenderán a los primeros meses de 2024, con el propósito de mitigar los impactos de la temporada de estiaje, recuperar fuentes de agua, dar mantenimiento a la red hidráulica y el desarrollo de tecnologías para lograr que haya una distribución más equitativa. Preciso que uno de los avances

en este último tema es que en la Sierra de Santa Catarina, en la alcaldía Iztapalapa, se logró asegurar la entrega del líquido al menos tres días por semana a colonias a las que llegaba hasta con 15 días de diferencia y donde sólo se recibía por tandeo y pipas.

Aunado a eso, por medio de la Secretaría del Medio Ambiente se fortalecerá el programa de cosecha pluvial, con la instalación de sistemas de captación en mil 922 escuelas primarias y secundarias públicas de la ciudad, luego de ver los resultados obtenidos con dicha estrategia que se ha aplicado en más de 63 mil domicilios particulares de nueve alcaldías que obtienen en un mes el equivalente a 42 garrafones.